
 

 

 

 

 

 

 

Membres présents :  

Mmes C.MARIETTE – P.SERFATY – C.LEGEARD 

Mrs V.DUBOURG - D.ROUXELIN - O.LECOEUR -  A.LEFEVRE - 

G.PACILLY - G.DORIZON – JP.LOUISE  – JC.NEEL – M.QUESNEL – 

D.CHANCEREL – R.ROUX 

Membres excusés :  

Mmes P.EVAIN  

Mrs J.LUCAS – S.HAMON – W.LEDOYEN - F.PAING 

Invités :  

K.SAUVEY (Responsable Administratif) 

Responsables de Commissions : 

Mrs C.MARION – R.MOTTIN – K.LAVARDE – M.ROUELLE – S.MOUSSAY 

(en visioconférence) 

 

Ordre du jour 
1. Approbation du procès-verbal de la réunion du 18 août 2023 

2. Condoléances, remerciements, félicitations, informations diverses  
3. Analyse des effectifs (nombre, catégories, …) 

  4. Point sur la reprise des compétitions de la saison 

5. Validation des demandes d’ententes 

6. Point activités de la commission Foot en marchant 

7. Présentation du « guide du dirigeant » 2023-2024 

8. Projet fédéral « formation éducatrices »  

9. Dates plan formation dirigeants – Point Réussir 2024 

10. Partenariat : nombre partenaires, évolutions, projets 

11. Intervention du Président (Ressources Humaines – AG Novembre à Quettehou, 

informations instances, soirée remises des Coupes, action octobre rose) 

12. Questions diverses 

13. Clôture par le Président 

 

Comité de Direction 

Du Mardi 12 Septembre 2023 

A 19 heures 



 

Ouverture de la réunion : 

Le président accueille les Responsables des commissions non-membres du Comité 

de Direction et K.SAUVEY. 

Approbation du procès-verbal de la réunion du comité de direction du 18 août 

2023 :  

La validation du procès-verbal de la réunion du 18 août 2023 a été approuvée à 

l’unanimité. 

Condoléances, remerciements, félicitations, informations diverses – 

V.DUBOURG 

 

Condoléances : 

Le président adresse ses condoléances au nom du district à Mr R.LECHEVALLIER, 

arbitre du district, dirigeant de club et membre de commissions suite au décès de son 

père. 

Analyse des effectifs – V.DUBOURG 

Un point des effectifs (licences) a été effectué au 10/09/2023 et des comparatifs à N-
1 et autres instances (ligue et districts) ont été réalisés. Il en résulte une stabilité 
générale des effectifs malgré quelques inquiétudes concernant les licences arbitres 
qui donnent lieu à des échanges et débats entre les élus présents. 

Point sur les reprises des compétitions de la saison 

Catégorie Jeunes – G.DORIZON 

G.DORIZON fait un point concernant la réunion de rentrée des clubs ayant des 
catégories jeunes du 11 septembre dernier. Cette réunion a connu un succès 
puisque la participation des clubs a été importante. 54 clubs ont fait le déplacement 
sur 82 clubs invités.  

Les modifications majeures concernant les parties réglementaires et fonctionnelles, 
votées par le comité de direction du 18/08/2023 ont permis des échanges entre les 
présents : suppression des challenges pour les catégories U15 et U18, retour aux 
finales traditionnelles pour la catégorie U13, journée unique en ce qui concerne la 
Journée Nationale des Débutants, mise en place du logiciel FAL (plannings 
formations et phases opérationnelles), dates butoir de fin des divers championnats. 

Catégorie Féminines – K.LAVARDE 

Rappel de la décision d’aligner les compétitions féminines et de calquer le calendrier 
sur celui des garçons. Remerciements au club de l’AS THEREVAL et à son président 
pour son accueil, son implication et la mise à disposition des installations lors des 
journées de rentrée des féminines. L’organisation des championnats interdistricts de 
football féminin à 11 en 3 groupes de 8 – pas de groupe spécifique par district. La 
commission regrette que quelques équipes engagées à 11 se soient désistées dans 
le but d’engager deux équipes à 8. En réponse à l’interrogation d’un club, il n’est pas 



 

possible d’avoir deux équipes de même club dans un groupe, sans que cela 
eempêche les deux équipes d’accéder en fin de saison. 

Catégorie Séniors – D.ROUXELIN 

Un bon démarrage de la saison est constaté, peu de forfaits. Un seul club semble 
être en difficulté pour repartir cette saison. La grande majorité des clubs ont exprimé 
leur satisfaction face à la mise en place de groupes à 12 en D4. 

Catégorie Arbitres – A.LEFEVRE 

Le responsable de la commission émet de vives inquiétudes concernant le nombre 
de licences d’arbitres validées, aujourd’hui les effectifs sont en baisse de l’ordre de 
20% ce qui remet en cause la couverture des rencontres prévues de nos 
championnats. La validation des licences est devenue trop complexe au regard du 
nombre d’examens médicaux demandés et de la difficulté rencontrée par les arbitres 
pour obtenir rapidement des rendez-vous chez les spécialistes. Un peu de souplesse 
dans la validation provisoire des licences par la Ligue de Normandie serait bienvenu. 
Le découragement de nombreux arbitres est prévisible. 

Une participation importante et une belle motivation des candidats ont conduit à la 
réussite du stage de rentrée. Une nouvelle FIA est prévue les 07-08 et 14 octobre 
2023 et un stage pour les arbitres auxiliaires est prévu le 30 septembre 2023. 

 

Validation des demandes d’ententes – JC.NEEL 

Les élus présents valident ou refusent les demandes de dérogations concernant le 
statut des joueuses et joueurs ainsi que les demandes de créations d’ententes. 

Ci-dessous les dérogations étudiées : 

- US ST QUENTIN SUR LE HOMME 
DEMANDE DE DEROGATION POUR JOUER LES MATCHS A DOMICILE A 12H00 

POUR LEUR EQUIPE C EN DEPARTEMENTAL 4 - AVIS FAVORABLE  

 

- CA PONTOIS - JOUEUSE LELOUTRE ELEONORE 
NEE LE 05/05/2014 (U10F) 

DEMANDE DE DEROGATION POUR JOUER EN U13F - AVIS FAVORABLE 

 

- CS VILLEDIEU - JOUEUSE COUETIL ALICE 
NEE LE 10/05/2007 (U17F) 

DEMANDE DE DEROGATION POUR JOUER EN U16F - AVIS DEFAVORABLE 

 

- US PONTORSON - JOUEUSES RENAULT JADE ET MOUCHEL TESS 
NEE LE 07/10/2010 ET 30/01/2010 (U14F) 

DEMANDES DE DEROGATIONS POUR JOUER EN U13F - AVIS DEFAVORABLE 

 



 

- CS CARENTAN - JOUEUSE LEBARBANCHON CELIA 
NEE LE (U14F) 

DEMANDE DE DEROGATION POUR JOUER EN U13F - AVIS DEFAVORABLE 

 

- US AVRANCHES - JOUEUSE BIGOT ZOE 
NEE LE 04/12/2010 (U14F) 

DEMANDE DE DEROGATION POUR JOUER EN U13F - AVIS DEFAVORABLE 

 

- US GRANVILLE - JOUEUSES BRADSHAW TELMA ET MECHERI LEA 
NEE LE 19/03/2010 ET 14/06/2010 (U14F) 

DEMANDES DE DEROGATIONS POUR JOUER EN U13F - AVIS DEFAVORABLE 

 

- ENT.S. ST SAUVEUR LA RONDEHAYE - JOUEUSE CROULEBOIS EVA 
NEE LE 14/01/2010 (U14F) 

DEMANDE DE DEROGATION POUR JOUER EN U13F - AVIS DEFAVORABLE 

 

Ci-dessous les différentes ententes : 

Catégorie Séniors 

ENT AUBIGNY SC / ES ST SAUVEUR LA RONDEHAYE  VALIDÉE 

Catégorie U18  

MARIGNY LMV FC SIENNE  VALIDÉE 

ENT ST PAIR / ST JEAN DES CHAMPS  VALIDÉE 

ENT DONVILLE / GRANVILLE  VALIDÉE 

ENT BERIGNY / LA LYSTRIENNE SP.  VALIDÉE 

ENT TESSY MOYON SPORTS / US PERCY  VALIDÉE 

ENT CONDE SP. / FC 3 RIVIERES  VALIDÉE 

ENT CA PONTOIS / CS CARENTAN  VALIDÉE 

ENT US MORTAINAISE / US LA SELUNE  VALIDÉE 

Catégorie U16F 

ENT CS VILLEDIEU / US PERCY  VALIDÉE 

ENT TESSY MOYON SP. / AS BERIGNY CERISY  VALIDÉE 

Catégorie U15 



 

ENT USCO SOURDEVAL / ASC TERTRE / US MORTAIN / US LA SELUNE  

VALIDÉE 

ENT AGNEAUX FC 2 / CS CARENTAN 2  VALIDÉE 

ENT ST JEAN DES CHAMPS / ST PAIR / AVRANCHES  VALIDÉE 

ENT AS POINTE COTENTIN / US LA GLACERIE  VALIDÉE 

ENT USM DONVILLE / US GRANVILLE  VALIDÉE 

ENT FC SIENNE / ENT.S . ST SAUVEUR LA RONDEHAYE  VALIDÉE 

ENT AS CERENCES / US GAVRAYENNE / US RONCEY CERISY  VALIDÉE 

Catégorie U13 

ENT THEREVAL / MARIGNY  VALIDÉE 

ENT US LA SELUNE / US MORTAIN  VALIDÉE 

ENT AS CERENCES / US GAVRAYENNE  VALIDÉE 

Catégorie U11 

ENT US MORTAIN / US LA SELUNE  VALIDÉE 

ENT US GAVRAY / AS CERENCES  VALIDÉE 

ENT TESSY MOYON  SPORTS / US PERCY  VALIDÉE 

 

Point activités commission Foot en marchant – S.MOUSSAY 

Des actions de communication ont été effectuées vers tous les clubs afin de 
présenter la discipline et de promouvoir son développement. 
A noter une participation de plus en plus importante d’un public féminin à ses 
rassemblements. Un projet de démonstration de la pratique est envisagé lors des mi-
temps des rencontres séniors. Un partenariat avec les structures COTENT’INDOOR 
de Tourlaville et le FAIR PLAY de Saint-Lô permet l’utilisation des salles sur ces 
deux sites à raison de 10 séances de 2 heures sur chaque. 
Les apprentis en alternance sont à disposition de la commission si elle en a besoin, 
que ce soit pour la communication ou la préparation d’évènements, toutes les 
informations liées à la pratique, au développement ou rassemblement autour du foot 
en marchant doivent se faire en collaboration avec l’équipe technique du District et 
notamment Louise PARMENTIER (CTDDAP) puisque le développement du foot en 
marchant fait partie intégrante des prérogatives de la FFF pour cette saison. De plus, 
il est rappelé que le foot en marchant est inscrit dans le cadre du dispositif « sport 
santé ». En fin d’échanges, il est abordé la possibilité de créer une équipe d’élus du 
District lors de quelques rassemblements. 
 
 
Présentation du « Guide du Dirigeant » 2023-2024 – K.SAUVEY 



 

 

      La conception et la présentation sont à l’identique du guide de la saison dernière. 

Les rubriques existantes ont été mises à jour et conservées, complétées par 
l’incorporation des textes réglementaires. 

La mise en place sous forme numérique sur le site internet du district a été 
conservée. L’édition du guide en version papier sera distribuée aux clubs dès la fin 
du mois d’octobre au cours des différentes réunions : réunions des 
capitaines/arbitres/dirigeants et lors de l’Assemblée Générale du 22 novembre 
prochain. 

 

Présentation et mise en place projets Réussir 2024 – JC.NEEL 

 

Mise en place d’un « groupe de suivi » au mois de novembre prochain, formé de 
membres du groupe miroir, des divers groupes et du comité de direction. Un point des 
projets mis en place est en phase opérationnelle et en cours d’analyse. Une 
priorisation des projets a été effectuée et sera active dès la saison prochaine. 

 

Partenariat : nombres de partenaires, évolutions, projets – K.SAUVEY 

 

Actuellement en collaboration avec 21 partenaires, 15 financiers et 5 sur des contrats 

d’échanges. Une augmentation considérable du nombre de contrats de partenariat 

accentué notamment par l’acquisition du terrain gonflable qui est financé 

intégralement par nos partenaires. La création d’un club des partenaires va être mise 

en place afin de pouvoir rassembler et échanger avec l’ensemble des partenaires 

plusieurs fois dans la saison. La prochaine date est le 11 novembre lors du match 

SM Caen – QRM au stade d’Ornano. 

 

Intervention du Président – V.DUBOURG 

Ressources Humaines :  

Fin du contrat d’apprentissage de Antoine RIVOGNAC (assistance développement 
arbitrage) depuis fin août. Pas de renouvellement sous la même forme Divers projets 
sont en cours d’études tels que la mutualisation des missions avec un district voisin. 

Le contrat de Matthieu CHEVREAU a été prolongé pour la saison sur un poste à mi-
temps. 

Recherche d’un étudiant en alternance pour développer le partenariat (prospection et 
développement du club des partenaires). 

Diverses missions administratives pour alléger les charges incombant à l’équipe 
technique et à la gestion des compétitions et des règlements. Cette embauche 
entrainera une redistribution et un équilibrage des missions du pool apprentis. 

Assemblée Générale : 



 

Le président confirme la date et le lieu de l’Assemblée Générale et financière qui se 
tiendra à Quettehou (halle aux grains) le 22 novembre prochain. 

Informations : 

Ligue de Normandie : Nomination de P.LAFLEURIEL en remplacement de 
T.MONTAGNE (Directeur Technique Régional) et de Maxence LAURENT (CTRA) en 
remplacement de P.TAVELET. 

Manifestations à venir : 

*Inauguration du vestiaire A.LAGOUDE et du club house E.DUBOIS à Ste Marie du 
Mont le 16/09/2023. G.DORIZON représentera le président. 

*Soirée remises vainqueurs des coupes le 19/09/2023 au casino de Coutainville. 

*Soirée de remises des maillots pour les nouvelles équipes féminines à 11 le 
20/09/2023 au District 

*Soirée « Octobre Rose » le 28/09/2023 au District  

*Soirée anniversaire pour les 50 ans du groupe Partouche et arrivée du nouveau 
directeur A.VESPIER le 29/09/2023 au casino de Coutainville. JC.NEEL et 
K.SAUVEY représenteront le président. 

Informations diverses : 

Accord du Comité de Direction de la nomination de Dorian LAY comme membre de 
la commission événementielle. 

Invitation des partenaires et d’une délégation d’élus (comité de Direction, membres 
de commissions et dirigeants des clubs) à la rencontre du SM CAEN / QRM le 11 
novembre prochain. 

 

Questions diverses  

M.ROUELLE : souhaite le renouvellement des candidatures à la commission des 
Terrains et Equipements. Trois nouveaux membres rejoignent la commission : Olivier 
LECOEUR, Didier CULLERON et Philippe JALABERT. 

R.MOTTIN : Nomination de deux nouveaux membres de la commission : Cloé 
MARIETTE et Noémie GOHIER. Mise en place des nouveaux barèmes des 
sanctions. Utilisation du même logiciel que celui de la Ligue pour la gestion et 
l’élaboration des PV ce qui faciliterait le travail de recherches et d’informations des 
clubs. 

C.MARION : Un bon travail de la commission d’Appel lors de cette saison chargée. 

K.LAVARDE : Projets de la commission féminisation et promotion du football féminin. 
Nomination d’un nouveau membre : Mathilde LEBAILLY. 

C.LEGEARD : Diverses informations concernant le fonctionnement de la commission 
féminine : composition. Regret de la présence d’aucun club à la réunion du secteur 
centre Manche. Succès des journées de rentrée à Hébecrevon (AS THEREVAL). 



 

Demande d’équipements pour l’ensemble des membres de la commission, le comité 
de direction donne son accord. 

D.CHANCEREL : Reprise du foot partagé le jeudi 28/09/2023 sur les installations du 
complexe L.VILLEMER de Saint-Lô. 

JP.LOUISE : Point sur les relances aux clubs n’ayant pas réglé les sommes dues au 
30 juin 2023 en faveur du District. Le blocage des validations des licences porte ses 
fruits, de nombreuses régularisations sont effectuées. 

 

Clôture de la réunion 

 

L’ordre du jour étant épuisé, le président remercie l’ensemble des présents et clôt la 

séance.  

 

 

Le secrétaire de la séance,    Le Président, 

Jean-Claude NEEL     Vincent DUBOURG 

 

 

   

 

 

PV MIS EN LIGNE LE 22 SEPTEMBRE 2023 


